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WORLDSKILLS RUSSIA – 
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАП
В Муравленко проходит чемпионат профессионалов 

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ

 ] 37 участников продемонстрируют своё мастерство в трёх компетенциях / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

Дорогие земляки!
Наша страна всегда гордилась и 
будет гордиться героями Отечества, 
ратные и трудовые подвиги которых 
являются нравственным ориенти-
ром, примером несгибаемого духа 
и настоящего патриотизма. 
Этот день – повод ещё раз вспомнить 
имена погибших защитников Роди-
ны, поблагодарить героев страны за 
мужество и отвагу, за мир, который 
они сберегли и сохраняют сейчас.
Желаю всем здоровья, благополучия 
и всего самого доброго!

Губернатор ЯНАО 
Дмитрий АРТЮХОВ 

 

***
Когда в сложной ситуации у челове-
ка есть выбор – уйти или сделать всё, 
что от тебя зависит, тогда в полную 
силу  проявляются патриотизм и 
вера в свое Отечество. Герои всегда 
делают единственно верный вы-
бор – выстоять и, жертвуя собой, 
защитить. Наша Россия – это страна 
героев. Именно поэтому в ее тысяче-
летней истории победа всегда была 
за нами, несмотря на все брошенные 
нам вызовы.
День Героев Отечества наследует 
праздник георгиевских кавалеров, 
традицию чествования российских 
воинов, награжденных за подвиги во 
имя Родины Георгиевским крестом.
Мы чествуем ветеранов и своих со-
временников – Героев Советского 
Союза, Героев Российской Федера-
ции, кавалеров ордена Святого Геор-
гия и ордена Славы. В неразрывной 
связи поколений и преемственности 
героических традиций – сила и могу-
щество нашей России.
Низкий поклон землякам-героям, ис-
кренние пожелания благополучия и 
мира на долгие годы.
Вечная память тем, кого уже нет 
среди нас.

Глава города 
Александр ПОДОРОГА

***
Выражаю самое глубокое уважение 
нашим жителям, чьи подвиги на 
полях сражений или выдающиеся 
заслуги в мирное время удостоены 
высших государственных знаков от-
личия. Особые слова благодарности 
и восхищения – дорогим ветеранам, 
которые прошли суровые годы Ве-
ликой Отечественной войны. Бла-
годаря вам живем мы, и будут жить 
наши потомки.
Наряду с героями, защищающими 
Родину на полях сражений, есть и те, 
кто совершал и совершает мирные 
подвиги, своим трудом и талантом 
приумножает славу любимой Ро-
дины. Вы – достойный пример для 
подражания, для воспитания новых 
поколений в духе преданности Оте-
честву, любви к своей Родине.
Пусть на земле нашей всегда будут 
мир и спокойствие! Счастья всем и 
благополучия!

Председатель Городской Думы 
Александр ШАПОВАЛОВ

 zИрина Бугрим, hrapova.iv@muravlenko.media

Площадкой для проведения турнира 
является многопрофильный колледж. В 
конкурсной программе три компетенции: 
«Добыча нефти и газа», «Сетевое и системное 
администрирование», «Обслуживание 
грузовой техники». Свое мастерство 
демонстрируют школьники, студенты, 
молодые специалисты и даже те, кому за 50, 
из нескольких городов и поселков округа. Кто 
получит заветные медали, станет известно  
6 декабря. 

WorldSkills – это междуна-
родное общественное дви-
жение. Его главная миссия –  
создать условия для людей, 
которые стремятся к профес-
сиональной самореализации. 

Основной упор сторонники 
уникального сообщества де-
лают на развитие навыков 
мастерства от традиционных 
ремесел до многопрофиль-
ных специальностей. 

В этом году конкуренцию 
муравленковским участни-
кам составляют представите-
ли Губкинского, Нового Урен-
гоя, Ноябрьска и Ямальского 
района. Торжественная цере-
мония открытия чемпиона-
та прошла в Доме культуры 
«Украина». 

Региональный этап в на-
шем городе собрал 37 участ-
ников. Валерий Голоденко, 
сотрудник Муравленков-
ского колледжа, выступает 
в компетенции «Обслужи-
вание грузовой техники». 
В его категории «Навыки 
мудрых 50+» – пять человек. 
Это уже второй чемпионат, 
в котором он участвует. «По 
опыту прошлого года могу 
сказать, что конкуренция 
действительно серьезная. 

Но для меня главное – не по-
беда, а участие. Интересно 
перенять опыт других про-
фессионалов в своей сфере. 
И, конечно, поделиться сво-
ими знаниями с коллега-
ми», – говорит Валерий Го-
лоденко. Среди участников 
чемпионата и школьники. 
Ребята выступают в компе-
тенции «Сетевое и систем-
ное администрирование». 
Муравленко представляют 
четыре человека – учащиеся 
четвертой и пятой школ. 

Экспертное сообщество в 
этом году представлено 35 
специалистами от образо-
вательных организаций и 
предприятий Муравленко, 
Салехарда, Нового Уренгоя.

(Продолжение на стр. 2)
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В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 10.10.2019 № 1587 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 42 (1327) от 17 октября 2019 года на стр. 17).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55–1–11   / Противодействие коррупции 
42–9–03, 42–9–13, 112  / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55–1–52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт, незаконная торговля спиртными 
напитками, в том числе несовершеннолетним 
55–1–57  / Защита прав потребителей, несанкционированная торговля
22–1–78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8–800–2000–122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21–0–59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76–2–22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41–1–09 / (круглосуточно)

#событие

WORLDSKILLS RUSSIA – 
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАП
В Муравленко проходит чемпионат профессионалов 

(Начало на стр. 1)

РАЗВИВАТЬ СИСТЕМУ 
ПОДГОТОВКИ

Ямал присоединился к дви-
жению «Молодые профессио-
налы» в 2015 году. Как отметил 
губернатор Дмитрий Артю-
хов на встрече с генеральным 
директором Союза «Молодые 
профессионалы» (Ворлд-
скиллс Россия) Робертом Ура-
зовым, участие в WorldSkills –  
одно из ключевых направле-
ний развития системы обу-
чения квалифицированных 
кадров наряду с созданием 
современной образовательной 
инфраструктуры. Экономика 
округа нуждается в опережа-
ющем обучении специали-
стов в приоритетных отрас-
лях: топливно-энергетический 
комплекс, транспорт, строи-
тельство, социальная сфера. «В 
ближайшие годы потребность 
предприятий топливно-энер-
гетического комплекса в ква-
лифицированных кадрах, по 
нашим оценкам, вырастет в 
полтора раза. Это связано с за-
пуском на Ямале крупнейших 
проектов, таких как освоение 
Харасавэйского месторожде-
ния, завода «Арктик СПГ-2», и 
в целом с развитием промыш-
ленного комплекса. Поэтому 

совершенствование системы 
подготовки специалистов – 
важная задача. Необходимо 
усилить взаимодействие с 
компаниями. У нас есть пози-
тивный опыт сотрудничества: 
на базе колледжа в Муравлен-
ко работает Корпоративный 
ресурсный учебный центр. 
Скоро такой же центр откроет-
ся при колледже в Тарко-Сале. 
Важно развивать материаль-
но-техническую базу учебных 
заведений. И, конечно, актив-
нее участвовать и улучшать 
результаты в чемпионате «Мо-
лодые профессионалы», – под-
черкнул губернатор. 

Благодаря участию в World-
Skills подходы к формирова-
нию и сами образовательные 
программы в колледжах Рос-
сии существенно изменились. 
Сегодня это эффективный ин-
струмент подготовки кадров 
в соответствии с мировыми 
стандартами и потребностями 
новых высокотехнологичных 
производств. 

УЧИТЫВАЯ ВЫЗОВЫ 
СОВРЕМЕННОСТИ 

WorldSkills – не только кон-
курс. Это еще и большая пло-
щадка для диалога. Тематиче-
ские круглые столы собирают 
участников, экспертов и по-

тенциальных работодателей. 
«Сотрудничество социальных 
партнеров и профессиональ-
ных образовательных органи-
заций по развитию движения 
«Молодые профессионалы» 
в Ямало-Ненецком автоном-
ном округе» – эта тема стала 
основной на первой встрече, 
прошедшей в рамках чемпио-
ната. Глава города Александр 
Подорога отметил, что муни-
ципалитет заинтересован в 
развитии колледжа. Професси-
ональному образованию необ-
ходимо перейти на новый уро-
вень. И здесь важно выстроить 
систему обучения так, чтобы 
студенты получали максимум 
знаний и навыков, с учетом 
всех современных требований, 
которые предъявляют компа-
нии к своим сотрудникам. 

Участники круглого стола 
подчеркивают: взаимодей-
ствие колледжа и предпри-
ятий-партнеров по обеспе-
чению регионального рынка 
труда специалистами и ра-
бочими профессиями необ-
ходимо продолжить. Кроме 
того, эксперты предлагают на 
базе колледжа создать усло-
вия для обучения по специ-
альности «Теплоснабжение и 
теплотехническое оборудова-
ние». С этим предложением 
они намерены обратиться к 
губернатору Ямала Дмитрию 
Артюхову. Еще один важный 
момент – расширить перечень 
компетенций регионального 
чемпионата WorldSkills Russia 
и включить новое направле-
ние – «Слесарь-ремонтник». 
Для этого специалисты раз-
работают инфраструктурный 
лист, задания по модулям и 
организуют чемпионат по 
презентационной версии этой 
компетенции. 

ДЛЯ ОСВОЕНИЯ АРКТИКИ
В округе реализуется мас-

штабный проект «Рабочие кад-
ры для Арктики». В регионе 
разработан перечень – топ-30  
рабочих специальностей, в 
который вошли 20 профес-
сий из федерального списка 
топ-50, утвержденного Мини-
стерством труда и социальной 
защиты населения, и десять, 

сформированных на Ямале. В 
основном это профессии, кото-
рые необходимы предприяти-
ям топливно-энергетического 
комплекса. Компаниям нуж-
ны специалисты с компетен-
циями для работы в суровых 
природно-климатических ус-
ловиях и с новыми материала-
ми. Для эффективной работы в 
этом направлении необходи-
мо объединить усилия бизне-
са, исполнительных органов 
власти и профессиональных 
образовательных организа-
ций, чтобы не только решить 
организационные, правовые 
и финансовые вопросы, но и 
определить те ключевые ме-
роприятия, которые помогут 
реализовать проект. На базе 
Муравленковского колледжа 
успешно функционирует Кор-
поративный ресурсный учеб-
ный центр. Проект – результат 
сотрудничества правительства 
автономного округа, Адми-
нистрации города и основ-
ного инвестора – компании 
«Газпром нефть». Основная 
функция КРУЦ – подготовка 
и переподготовка кадров по 
перспективным профессиям, 
связанным с особым уровнем 
квалификации, который тре-
буется при освоении Арктики. 
Таким образом компании с 
профессиональными образо-
вательными организациями 
готовят специалистов, начи-
ная со студенчества.

Сегодня Муравленковский 
колледж сотрудничает с неф- 
тегазодобывающими, транс-
портными и энергетически-
ми компаниями. Причем вы-
пускники достаточно востре-
бованы на предприятиях: в 
прошлом году 79 % студентов 
были трудоустроены. Колледж 
продолжает реализацию про-
екта по дуальному обучению. 
Теоретическую часть подготов-
ки студенты проходят на базе 
образовательной организации, 
а практическую – на рабочем 
месте. На сегодняшний день 
соглашения заключены с АО 
«СибурТюменьГаз», АО «Ямал-
коммунэнерго» в г. Муравлен-
ко «Тепло», ООО «Ноябрьск- 
энергонефть», управлением 
образования. 

ОБСУДИЛИ 
ПРОЕКТ 
БЮДЖЕТА-2020 

 zНина Гультяева,  
gultyaeva.nn@muravlenko.media

Проект городского бюджета 
на 2020 год представили на 
публичных слушаниях в  
Администрации города.

Бюджетные траты в 2020-м 
будут распределены по 18 му-
ниципальным программам. В 
городе сохранены все меры 
соцподдержки, продолжится 
исполнение майских указов 
президента, ремонт школ и 
детских садов, формирование 
комфортной городской среды. 
В проекте городского бюджета 
на 2020 год предусматривается 
существенное увеличение объ-
емов бюджета развития. Так, 
финансирование инвестиций 
в объекты капитального строи-
тельства  увеличится в 2 раза и 
составит более 400 миллионов 
рублей. Объем бюджетных ас-
сигнований муниципального 
дорожного фонда с учетом суб-
сидий из окружного бюджета  
на 2020 год увеличится более 
чем в 2 раза и составит 500 мил-
лионов рублей. 
Физалия Казанбаева, начальник 
управления финансов Админи-
страции города, пояснила: «В 
городском бюджете предусмо-
трены средства на увеличение 
заработной платы работникам 
бюджетной сферы, на реализа-
цию национальных проектов, 
а также в бюджете предусмо-
трены средства на развитие го-
рода – это полтора миллиарда 
рублей, которые будут направ-
лены на дорожное и жилищно-
коммунальное хозяйство, стро-
ительство, а также на выплаты 
молодым семьям». Прогнозиру-
емые доходы в 2020 году соста-
вят 5 миллиардов 844 миллиона 
рублей. По-прежнему большая 
часть – 91 % – это безвозмезд-
ные поступления из окружного 
бюджета. Собственные доходы 
муниципалитета составят 514 
миллионов рублей. В структу-
ре расходной части лидирует 
сфера образования – более 40 
%. На социальную политику  –  
15 %,  на национальную эконо-
мику – почти  13 %, на сферу ЖКХ 
направят более  10 % расходов 
бюджета. Большинством голо-
сов проект бюджета был принят. 
Документ представят депутатам 
Городской Думы.

#акценты

 ] /ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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#прямойэфир

В Муравленко дорожная сеть прирастает 
новыми проездами, строятся дома и 
соцобъекты, а дворы переформатируются таким 
образом, чтобы хватало места и для парковки, 
и для детской площадки. Первый заместитель 
главы Администрации города Андрей Лукьянов 
в прямом эфире «Муравленко 24» рассказал, 
как различные работы по обновлению города 
вписываются в общую картину, как оценивают 
работу подрядных организаций, а также ответил 
на вопросы жителей. 

Зачем сделали проезд, и 
как теперь с безопасностью? 
Вопрос поступил от жителей 
дома № 76 на  Ленина и касал-
ся новой улицы, строительство 
которой начато в этом году, –  
Светлой, она соединит Ленина 
и Нефтяников. Андрей Лукья-
нов напомнил предысторию 
ее появления. Раньше автомо-
билисты подъезжали к взрос-
лой поликлинике через проезд 
между домами №№ 74 и 76 на 
улице Ленина. Это было не-
удобно для водителей, интен-
сивное движение не нрави-
лось и жильцам близлежащих 
домов, да и сквозной проезд 
по двору опасен для пешехо-
дов. Поэтому на комиссии по 
безопасности дорожного дви-
жения было принято реше-
ние о строительстве проезда 
с улицы Ленина к взрослой 
поликлинике, «Ростелекому», 
торговым и прочим объек-
там внутри квартала. Жители 
города одобрили проект на 
общественных слушаниях, он 
прошел государственную экс-
пертизу. И только после этого 
начались работы. На Светлой 
построили и дорогу, и троту-
ары. Также для безопасности 
при повороте с Ленина уста-
новлен знак «Жилая зона» – 
это накладывает ограничение 
по скорости, нельзя оставлять 
автомобиль с работающим 
двигателем, а пешеходы име-
ют преимущественное право. 
Конечно, и водителям, и пеше-
ходам еще надо привыкнуть к 
новой схеме движения в этом 
месте. «Мы отработаем с Госав-
тоинспекцией вопрос о том, 
чтобы этот участок был вклю-
чен в зону патрулирования 
особого контроля», – отметил 
Андрей Лукьянов. 

НЕТ РЕЗУЛЬТАТА? 
ОПЛАТЫ НЕ БУДЕТ!

Улица Новая, отремонти-
рованная по просьбе мурав-
ленковцев и ставшая длиннее 
на 300 метров, «дотянулась» 
до Нефтяников. «Но почему 
сейчас, в холод и снег, под-
рядчик всё еще проводит ра-
боты?» – жители озвучили свое 
недоумение. «Обозначенный 
в контракте срок – 1 октября. 
Подрядчику не хватило фи-
нансовых и трудовых ресур-

сов. Дорожное полотно сдела-
ли до наступления холодов. 
А вот установку дорожных 
знаков, пешеходного огражде-
ния, освещения рабочим при-
шлось проводить, когда выпал 
снег», – рассказывает первый 
заместитель главы Админи-
страции, особо подчеркнув, 
что некачественная работа не 
будет принята и оплачена. Это 
принципиальная позиция го-
родской Администрации. 

С июля по октябрь мурав-
ленковцы наблюдали, как по 
кирпичику выкладывается 
брусчатка на новых тротуарах 
улицы Ленина. И даже не спе-
циалистам было видно, что на 
тротуарах, как говорится, не 
всё гладко. «Как же оценили 
работу исполнителя, получил 
ли он за нее деньги?» – спра-
шивают муравленковцы.  

«Вопросы благоустройства 
держит на жестком контроле 
глава города Александр По-
дорога. Муниципалитетом 
оплачено только около 20 про-
центов от суммы контракта, –  
ответил Андрей Лукьянов. – Ре-
конструкция тротуара разбита 
на четыре этапа. Подрядчик 
выполнил три, но и эти ра-
боты мы не приняли, потому 
что есть многочисленные на-
рушения. Частично недостат-
ки были устранены, но те, что 
имеют значение для безопас-
ности пешеходов – примыка-
ния, уклоны, не соответству-
ющие нормативам, – пока не 
исправили. Сейчас Админи-
страция ведет претензионную 
работу, начисляются штрафы, 
на подрядчика возлагается 
обязанность в следующем году 
завершить начатое, исправив 
все замечания. Наше требо-
вание в суде – сдать работы в 
том виде, которые предусма-
триваются проектом рекон-
струкции улицы Ленина. Если 
подрядчик будет уклоняться 
от выполнения своих обяза-
тельств, мы сделаем всё, чтобы 
он попал в черный список и 
понес самое суровое наказа-
ние». Напомним, строитель-
ство тротуаров – это первый 
этап масштабного проекта по 
реконструкции центральной 
улицы города. 

По действующему зако-
нодательству, исполнители 

муниципального контракта 
определяются по результатам 
открытого аукциона, он прово-
дится в электронном виде. Как 
показывает практика, никто не 
гарантирует, что победитель 
торгов действительно спра-
вится. Вот и на обустройстве 
территории, которую мурав-
ленковцы называют районом 
«Кораблика», фирма из Томска, 
выигравшая аукцион, подвела 
и с качеством, и со сроками. 
«Игровые формы подрядчик 
не успел установить вовре-
мя, – поясняет Андрей Лукья-
нов. – Сейчас они уже здесь в 
городе, но мы не допускаем 
проведения работ в зимний 
период – на площадке рези-
новое покрытие, его можно 
повредить. Обустройство «Ко-
раблика» закончат теперь уже 
в июне 2020 года». 

КОНТРОЛЬ – НАЧИНАЯ  
СО СВАЙНОГО ПОЛЯ

Сейчас в городе идет работа 
по расселению более 50 домов. 
Часть жильцов получит сред-
ства на покупку новых квар-
тир, других переселят в ново-
стройки. В активной фазе –  
возведение шести домов. 
Кто контролирует качество 
их строительства? Участву-
ют ли представители город-
ских профильных служб? 
«Несколько лет назад про-
екты трехэтажных домов не 
проходили государственную 
экспертизу, и по ним не про-
изводился строительный кон-
троль. На законодательном 
уровне было такое послабле-
ние, предполагающее, что за-
стройщик сам заинтересован 
в том, чтобы строить хорошо, 
и сторонние проверки каче-
ства не нужны, – поясняет 
Андрей Викторович. – Потом 
нормы закона, касающиеся 
госэкспертизы проектов, вер-
нули. Теперь муниципали-
тет уполномочен проводить 
строительный контроль, его 
осуществляет Управление 
коммунального заказа. Сей-
час всё жилье, которое возво-
дится в городе, под надзором 
УКЗ. Проверяется качество 
всех работ, материалов, соот-
ветствие проектной докумен-
тации, начиная со свайного 
поля и вплоть до ввода дома. 
Заинтересованные жители го-
рода могут также отслеживать 
ход строительства совместно 
со специалистами УКЗ, такая 
практика есть. Что касается 
домов, введенных ранее в 
эксплуатацию и по которым 
есть серьезные замечания, в 
частности, Нефтяников, 19, 
Школьная, 9, и ряда других, 
мы будем добиваться, чтобы 
застройщики устранили все 
замечания». 

Техническая экспертиза по-

казала, что в домах № 6 и № 10  
на улице Школьной были 
допущены недочеты и при 
строительстве, и в проектных 
решениях. Со строительной 
организацией судятся. Жиль-
цов Школьной, 10, расселяют 
путем выкупа помещений у 
собственников и предостав-
ления квартир нанимателям. 
Дом на Школьной, 6, плани-
руется к расселению по той 
же схеме в следующем году. 
Деньги из окружного бюджета 
на эти цели были выделены по 
решению губернатора Ямала 
Дмитрия Артюхова. 

СПАСИБО ЗА СИГНАЛ!
Будет ли открыт сквозной 

проезд на Ленина, 131? Когда 
оборудуют  парковку рядом с 
домом № 3 на Комсомольской? 
И еще ряд точечных вопро-
сов по планировке городского 
пространства задали жители 
города во время прямого эфи-
ра. Андрей Лукьянов сообщил, 
что сейчас Администрация 
города активно работает над 
программой благоустройства 
следующего года, составляется 
список приоритетных мест. 
Поэтому все пожелания жи-
телей важны. 

Сделать свой двор уютнее 
можно в рамках программы 
«Формирование комфорт-
ной городской среды». Для 
этого жильцам домов нуж-
но обсудить и решить, какой 
они хотели бы видеть свою 
территорию в будущем, на-
править в Администрацию 
города предложение о вклю-
чении двора в программу. Его 
рассмотрят на общественной 

комиссии. Но важно отметить, 
что в программу «Формиро-
вание комфортной городской 
среды» включаются дворы 
тех домов, земельные участки 
под которыми отмежеваны и 
поставлены на кадастровый 
учет. Пока таких домов в го-
роде меньшинство, однако 
идет работа над документа-
цией по планировке терри-
тории целых микрорайонов. 
И в течение ближайших лет 
в городе каждый двор смо-
жет претендовать на участие 
в программе. 

Повлиять можно и на то, как 
будут выглядеть обществен-
ные территории. «Сейчас раз-
рабатываются документация 
по планировке территории 
микрорайона Центрального, 
проект благоустройства вокруг 
лицея. Они будут размещены 
на городском сайте, – сообщил 
Андрей Лукьянов. – Предстоят 
общественные обсуждения, 
где можно будет высказать 
свое мнение, пожелания». 

Добавим, что все вопросы, 
поступившие во время пря-
мого эфира, взяты в работу.

ПОДРЯДЧИК НЕ УЙДЁТ С ОБЪЕКТА, 
ПОКА НЕ БУДЕТ КАЧЕСТВА –
твёрдая позиция Администрации города 

 ] Для безопасности пешеходов на улице Светлой построены  
тротуары / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 zПодготовила Екатерина Сапаровская, saparovskaya.eu@muravlenko.media
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ГОРОДСКОЙ ДУМЕ – 25

#итоги

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

Городской Думе – 25. Именно столько лет назад  
28 ноября состоялось первое заседание народных 
избранников. Сегодня в представительном 
органе – депутаты VI созыва. В приоритете, как 
и за всё время работы городского парламента, 
исполнение наказов жителей города.

Парламентарии рассмотре-
ли проект положения, которое 
позволит нуждающимся се-
мьям, воспитывающим при-
емных детей, проживать бес-
платно в муниципальном жи-
лом фонде. Депутат Городской 
Думы Наталья Трегубова озву-
чила свое мнение: «Хотелось 
бы, чтобы семьи, которые берут 
на себя такую ответственность, 
пользовались всеми благами. В 
идеале было бы хорошо, если 
бы у них была своя многоком-
натная квартира. Но если сло-
жилось так, что собственной 
квартиры нет, а семьи берут 
на воспитание детей, то со сто-
роны власти им должна быть 
оказана поддержка».

За то, чтобы принять по-
ложение, депутаты проголо-

совали единогласно. Также 
единогласным решением 
внесли изменения в Устав му-
ниципального образования. 
Поправки необходимы в целях 
приведения документа в соот-
ветствие с законодательством. 

На заседании депутатам 
представили информацию о 
мероприятиях, которые были 
проведены в ходе подготовки 
муниципалитета к работе в 
осенне-зимний период. Жи-
лищный фонд, социальные 
объекты, котельные, ЦТП, рас-
пределительные подстанции –  
объекты жизнеобеспечения 
готовы к работе зимой. Запла-
нированные мероприятия вы-
полнены, все акты и паспорта 
готовности были подписаны в 
начале сентября.

Заседание Думы совпало с 
юбилейной датой представи-
тельного органа. Депутатов  
приветствовали коллеги из 
Тюменской областной Думы 
и Законодательного Собрания 
Ямала. В поздравлениях они 
отметили, что работа депутата 
любого уровня строилась и 
всегда будет строиться исклю-
чительно в интересах людей. 

Александр Ширыкалов, де-
путат Тюменской областной 
Думы, подчеркнул: «У депу-
татов Городской Думы всех 
шести созывов было и есть 
четкое понимание, что вне за-
висимости от политических 
убеждений они работают на 
благо города и его жителей». 
Светлана Каменская, депутат 
Законодательного Собрания 
ЯНАО, добавила: «Народные 
избранники – это люди с ак-
тивной жизненной позици-
ей, которые всегда находятся 
рядом с жителями города и 
понимают их проблемы. За 
годы работы депутаты сфор-
мировали законодательную 
базу, которая позволяет пла-
номерно развиваться нашему 
городу, решать острые вопро-

сы, которые волнуют мурав-
ленковцев». 

Как сказал председатель 
Городской Думы Александр 
Шаповалов, между жителями 
и муниципальной властью 
выстроен конструктивный 
диалог, что в значительной 

степени способствует раз-
витию. Отстаивая интересы 
граждан в тесном взаимодей-
ствии с Администрацией, де-
путатами выработаны и при-
няты эффективные решения, 
эта работа продолжается и 
сегодня.

#подробности

РЕШЕНИЕ – В ПОЛЬЗУ СЕМЕЙ
На что могут рассчитывать родители приёмных детей? 

По одному от каждого округа
В третьем созыве работали 10 депутатов

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media   

Выборы прошли 14 января 2001 года. В них приняли участие  
40 кандидатов, и только 9 из них были избраны. После довыборов в 
апреле того же года депутатский корпус начал работу в полном составе. 
Их деятельность длилась 4 года и 9,5 месяцев.  

Городская Дума III созыва работала под 
руководством главы города Василия Быков-
ского. Первое заседание состоялось в феврале 
2001 года. За неполные пять лет депутаты 
приняли 444 решения, каждое второе из 
них носило нормативно-правовой характер. 
Так, за время своей работы они полностью 
подготовили переход на новую систему 
управления муниципальным образованием. 
Во время работы третьего созыва решением 
№ 352 от 14.12.2004 года был разработан и 
утвержден второй Устав города, которым 
руководствуются работники органов мест-
ного самоуправления и сегодня. Именно 
там было прописано, что представительный 
орган следующего созыва должен состоять 
из 20 депутатов, избираемых сроком на пять 
лет. Согласно главному документу, глава го-
рода также избирался на пять лет, не входил 
в состав Городской Думы, но подписывал 
принятые ею решения.

Кроме того, депутатами были утверждены 
положения о порядке организации и про-
ведения публичных слушаний и собраний 
на территории города.         

В центре внимания народных избран-
ников в течение всего срока деятельности 
оставались вопросы повышения заработной 
платы бюджетникам, строительство новой 
школы на 500 мест и организация горячего 
питания в образовательных учреждениях. 
Также народные избранники утвердили 
перечень категорий граждан, которые имели 

право на предоставление служебного жилья.
За время работы Городской Думы тре-

тьего созыва ввели в эксплуатацию здания 
детской поликлиники,  отделения восста-
новительного лечения и хирургического 
комплекса, заработал городской рынок. В это 
же время началась реализация программы 
по переселению из аварийного жилья.

– Решение об 
увеличении ко-
личества депу-
татов Городской 
Думы последу-
ющих созывов 
было принято по 

двум причинам. Во-первых, 10 че-
ловек недостаточно для решения 
всех вопросов жизнедеятельно-
сти города. У нас была очень на-
сыщенная работа: в течение года 
я во время приемов по личным 
вопросам принимала не менее 
полутора сотен избирателей – 
связь с жителями поддерживали 
постоянно. Во-вторых, к концу 
созыва некоторые мои коллеги 
по депутатскому корпусу по раз-
ным причинам уехали из города, 
иногда было сложно собрать кво-

рум для принятия решений. Пом-
ню, как-то мне даже пришлось 
приехать на заседание Думы во 
время стационарного лечения в 
больнице.
Ко мне как представителю сферы 
жилищно-коммунального хозяй-
ства часто обращались с прось-
бами помочь отремонтировать 
жилье или места общего пользо-
вания. Особенно активно обща-
лись с нами жильцы общежитий 
деревянного исполнения. И не-
мало средств депутатского фонда 
тогда направляли на погашение 
долга за жилищно-коммунальные 
услуги жителей – у нас была воз-
можность помочь горожанам, 
оказавшимся в сложной финан-
совой ситуации по объективным 
причинам.

– Я тогда рабо-
тал начальником 
управления «Те-
плоэнергосервис» 
МУП «МТО ЖКХ». 
На выборах тре-
тьего созыва по-

бедил среди пяти кандидатов, 
набрав больше 45 процентов 
голосов. Мне хотелось, чтобы в 
Думе на законодательном уровне 
работали профессионалы из сфе-
ры ЖКХ. Чтобы среди депутатов 
был человек, который понимает 
проблемы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и готов не только 
объяснять причины их возник-
новения, но и оказать профес-
сиональную помощь в их устра-
нении. А вопросов в этой сфере, 
как и сейчас, было достаточно. 

Они касались  тарифов и качества 
оказания жилищно-коммуналь-
ных услуг.
Скажу честно, это было очень 
сложное время. В 2003-2004 годах 
банкротились практически все 
муниципальные предприятия. 
Это была проверка на прочность –  
выжили самые эффективные. 
Но у нас имелась возможность 
оказывать жителям адресную по-
мощь за счет средств депутат-
ского фонда. Несколько лет нам 
выделяли по сто тысяч рублей 
на реализацию наказов избира-
телей. Оказывали материальную 
помощь тем, кто находился в тя-
желой жизненной ситуации, чаще 
всего просьбы касались необходи-
мости лечения. 

 ] /ФОТО НА ПОЛОСЕ ЮЛИИ СИДАРЮК И ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА» 

Игорь Метельский, депутат III, V, VI созывов:  

Представитель сферы жилищно-коммунального хозяйства в 
третьем созыве Городской Думы Надежда Бабченко работала 
заместителем генерального директора по жилому фонду в 
МУП «МТО ЖКХ», депутат III и IV созывов: 
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 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

Торжественным маршем плечом к пле-
чу кадеты ровными рядами шагали по 
атриуму лицея. Опытные держались 
уверенно, новобранцы заметно волнова-
лись. И это неудивительно, посвящение 
в кадетское братство – одно из важных и 
ответственных событий в их жизни. По 
доброй традиции торжественная цере-
мония проходила в атриуме многопро-
фильного лицея.

Искренне произносили клятву кадета школь-
ники, вдумываясь в каждое слово. Жить, учить-
ся, творить, работать во славу России и Ямала, 
быть образцом в учебе и поведении, честным 
и верным товарищем!
Кадетское движение в Муравленко зародилось 
20 лет назад. Первый класс был открыт в пя-
той школе. За это время в кадеты посвятили 
более тысячи юношей и девушек. Многие из 
них продолжили учёбу в военных училищах 
и вузах страны. Сегодня кадетские классы в 
нашем городе созданы в 4-й, 5-й школах и 
многопрофильном лицее.
Вступить в кадетское братство – почетно и 
престижно, к этому стремятся многие школь-
ники. Образовательный процесс в кадетском 
классе осуществляется с учетом дополни-
тельных программ. Они готовят к службе 
в армии, Вооруженных силах, МЧС, право-
охранительных органах. Кадеты много за-
нимаются, отрабатывают теорию во время 
учебно-тренировочных сборов, принимают 
участие в различных соревнованиях и город-
ских мероприятиях. Поэтому распорядок дня 
кадетского класса включает учебные занятия, 
внеурочную военно-техническую и физиче-
скую подготовку. 
Торжественная церемония посвящения про-
шла в лучших традициях кадетских корпусов. 
Новобранцам вручили удостоверения. Новички 
и кадеты со стажем продемонстрировали вы-
правку в фигурной маршировке и первые во-
енные навыки в показательных выступлениях.  
С важным в жизни событием школьников 
поздравили почетные гости. Светлана Ка-
менская, депутат Законодательного Собрания 
ЯНАО, пожелала юношам и девушкам до-
стойно и с честью нести звание кадета, быть 
настоящими патриотами Родины, любить свой 
город и Ямал. 
Глава города Александр Подорога, обращаясь 
к кадетам, сказал: «Где бы вы ни были, что бы 
вы ни делали, всегда помните, что вы в форме. 
Вы – честь, достоинство, а в будущем, я уверен, 
и слава государства Российского. Пусть сегод-
няшний день запомнится вам и станет точкой 
отсчета для новых свершений, таких, каких 
вы для себя пожелали, сознательно вступив 
в ряды кадетов».
Учеба в кадетском классе здорово пригодится 
в жизни – в этом уверен каждый кадет. Им еще 
многому предстоит научиться, но они готовы 
к преодолению любых трудностей.

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media 

Половина учебного года подходит к концу. До экзаменов, 
результаты которых станут для выпускников пропуском 
в вузы, осталось не так уж много времени. Как помочь 
старшекласснику лучше подготовиться к ответственной 
проверке знаний и чего делать категорически не стоит, 
рассказала начальник управления образования Марина 
Снычёва.

– Помощь родителей должна 
заключаться в контроле за выпол-
нением заданий по подготовке к 
экзаменам. Но выполнять задания 
ребенок должен сам, – говорит Мари-
на Анатольевна. – Сейчас есть много 
бесплатных ресурсов, платформ, 
где ребята могут тренировать свои 
навыки. Программа сама подсказы-
вает, когда задание решено неверно. 
Обобщает результаты, предлагает 
новые задания, которые вызывают 
трудности. Родителю достаточно 
самому полчаса провести на подоб-
ных сайтах, чтобы понять принцип. 

По мнению Марины Снычёвой, 
такие занятия помогают усваивать 
материал даже лучше, чем уроки с 
репетитором. Задача родителей – 
проконтролировать, чтобы ребенок 
действительно занимался трениров-
кой решений, а не просто списывал 
ответы. 

– А еще взрослые очень помогут 
ребенку, если проследят за распо-
рядком всего дня. Чтобы хорошо 
соображать, школьнику надо вы-
сыпаться, не оставлять все дела на 
поздний вечер. Кроме того, огром-
ной помощью станет своевременное 
выявление проблем в учебе. Для 
этого недостаточно задать формаль-
ный вопрос: «Как дела в школе?». 
Необходимо расспросить ребенка о 
темах, которые проходят на уроках, 
о результатах самостоятельных и 
контрольных, вместе посмотреть 
оценки в электронном журнале. 
И если старшекласснику какая-то 
тема не дается, лучше сразу обра-

титься к учителю за советом, – от-
мечает начальник управления об-
разования.  

Чем больше ребенок делает за-
дания самостоятельно, тем уверен-
нее и успешнее он становится. Тем 
более что теперь при выставлении 
оценок за четверть и за год больший 
вес будут иметь результаты именно 
самостоятельных работ. Причем на-
писать их ребенок должен минимум 
на твердую тройку. Округление 2,5 
и даже 2,99 баллов до тройки – не 
показатель того, что ребенок усвоил 
необходимый минимальный го-
сударственный стандарт знаний. 
Это значит, что нужно заниматься 
еще, изучать материал, проходить 
тесты на знание той или иной темы. 
Родители в первую очередь должны 
быть заинтересованы в качестве обу-
чения своего ребенка и повышении 
уровня знаний. 

Средний балл итоговых оценок 
за четверть или год выводится с 
помощью электронной програм-
мы в информационной системе 
«Сетевой город». Она сама произ-
водит подсчет на основе весового 
коэффициента результатов разных 
видов учебной деятельности школь-
ника и его оценок. Теперь диктан-
ты и контрольные имеют макси-
мальные баллы. Поэтому пятерки 
за домашнюю работу уже никак 
не «перевесят» двойки и тройки, 
полученные за контрольные. А вы-
водя итоговую оценку за четверть 
или год, программа выдаст резуль-
тат подсчета с точностью до сотых 
балла. Удовлетворительная оценка 
может быть только в том случае, 
если балл 3 и выше. В электронном 

дневнике программы «Сетевой го-
род. Образование» в разделе «Отчёт 
об успеваемости и посещаемости» 
предполагаемый средний балл за 
четверть можно узнать уже после 
4-6 недель обучения школьника. Так 
что в середине четверти родитель 
может понять, по какому предмету 
ребенку стоит усилить изучение не-
обходимого материала. 

– Требования при поступлении 
в вуз с каждым годом становятся 
строже, проходной балл – выше. 
Если школьный материал усвоен 
меньше, чем на оценку «три», то 
нет гарантии того, что выпускник 
успешно пройдет ГИА и ЕГЭ. Ведь на 
экзаменах он не сможет опереться 
ни на педагогов, ни на родителей, 
выполнять все задания предстоит 
ему самому, – поясняет начальник 
управления образования Марина 
Снычёва.

Добавим, что если в электрон-
ном дневнике навести мышкой на 
оценку, то родитель сможет узнать, 
за что именно она выставлена: уст-
ный ответ на уроке, домашнее зада-
ние, контрольная или проверочная 
работа. 

Школы всегда заинтересованы в 
повышении уровня реальных зна-
ний учащихся. 

– Всю необходимую базу учителя 
дают на уроках, сейчас мы прово-
дим работу с педагогами, чтобы 
домашние задания были ориенти-
рованы на смысловую нагрузку, а 
не на количество выполненного ма-
териала. Теорию обязательно нуж-
но подкреплять практикой в виде 
решения задач, примеров, упраж-
нений и тестов, – говорит Марина 
Анатольевна. 

Поэтому родителям советуют 
дать детям больше возможностей 
для самостоятельного выполнения 
домашних заданий. Сидеть рядом 
не надо, делать задания за них – тем 
более.  

– Чем больше опеки сейчас, тем 
больше стрессов на контрольных и 
на экзаменах, а значит тем хуже для 
личности ребенка, – подчеркивает 
Марина Снычёва. 

#оценки

ЧЕМ БОЛЬШЕ 
САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ, 
ТЕМ ЛУЧШЕ
Советы родителям школьников

#патриоты

Жизнь – Отечеству, 
честь – никому!

 ] /ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

Ф
от

о 
Ю

ли
и 

Си
да

рю
к



6 КОЛОНТИТУЛ Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 49 (1334)
5 декабря 2019 года

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

Парк культуры и отдыха – излюбленное 
место многих горожан. Но мало кто знает, что 
озеро, которое там находится, сыграло свою 
природную и поистине историческую роль 
в строительстве поселка Муравленковского. 
Именно в этом водоеме взяли столько песка, что 
хватило отсыпать весь населенный пункт и даже 
первые кустовые площадки Суторминского 
месторождения. 

– Город стоит на сваях. А 
сваи забиты в песок. А вы ду-
маете, почему на озере между 
нынешней второй школой и 
больничным комплексом ку-
паться запрещено? Там глуби-
на – более тридцати метров, –  
рассказывает первопроходец 
Михаил Коновалов. – В начале 
освоения города в этом месте 
озера установили земснаряд, 
который непрерывно работал 
несколько лет подряд. Правда, 
когда я приехал сюда, его уже 
демонтировали. Такова была 
технология строительства на 
болотах. Причем наш опыт 
потом также использовался 
в Ираке.

ДОБЫВАЛИ И СТРОИЛИ
Родился Михаил Иванович 

Коновалов в Республике Ма-
рий Эл. Детство и юность про-
вел на Сахалине. Там окончил 
юридический вуз, состоялся 
в профессии. Кстати, работал 
также в нефтяной отрасли, был 
секретарем обкома профсоюза. 
Всё складывалось хорошо и по 
партийной линии. Но вот дома 
у него не ладилось. Брак рас-
пался, когда сыну исполнилось 
двенадцать лет. «В те време-
на нравственное воспитание 
советского человека было на 
первом месте, – рассказывает 
Михаил Иванович. – Вызывали 
на ковер, беседовали, стыдили, 
мол, как ты можешь работать с 
людьми, если сам не являешь-
ся образцом во всех смыслах. 
Семья у партийного чиновни-
ка должна была быть безупреч-
ной. Но сохранить ее нам с же-
ной не удалось. И я вынужден 
был уехать, как говорится, куда 
глаза глядят. Знакомый как раз 
устроился на работу в Ноябрь-
ске, сделал вызов и мне. Так 
в 1985 году я попал на Ямал. 
Приехал, а здесь никто и не 
смотрит – разведенный ты или 
просто холостяк. Главным де-

лом было добывать нефть. Все 
вокруг интенсивно работали: 
добывали и строили, строили 
и добывали». 

В поселке Муравленковском 
требовался начальник отдела 
кадров управления «Сутор-
минскнефть». Михаила Ко-
новалова на эту должность и 
определили. Располагалось 
НГДУ тогда в двухэтажном зда-
нии в районе нынешней боль-
ницы. Сейчас там установлена 
нефтяная качалка и обустроен 
Сквер первопроходцев. «А тог-
да только начиналось строи-
тельство будущего города, –  
вспоминает Михаил Конова-
лов. – Жилья катастрофически 
не хватало. Свою первую ночь 
в поселке я провел в кладовке 
общежития. Потом дали ком-
нату и только через какое-то 
время – однокомнатную квар-
тиру. У меня остались самые 
благоприятные впечатления о 
том времени. Нормальных ус-
ловий для жизни нет, а народ 
активный, настроен решитель-
но и позитивно. Запомнились 
невероятная интенсивность 
труда, запал, энергия людей». 

ЗАДАЧА – НАЙТИ ЛЮДЕЙ
С головой в интенсивную 

работу погрузился и Михаил 
Иванович. Производство тре-
бовало всё больше и больше 
профессионалов. Согласно 
нормам, к примеру, за каждой 
новой скважиной был закреп-
лен ответственный. Следить за 
ее работой, готовить к пред-
стоящему капитальному или 
текущему ремонту. Бурение 
велось очень активно. Потреб-
ность в кадрах росла в геоме-
трической прогрессии. «При-
нимали по третьему разряду 
с последующим обучением, –  
рассказывает Михаил Коно-
валов. – Приходил человек без 
специального образования. А 
задача – скважина есть, с ней 

надо работать. Приходилось 
брать. У меня кабинетик был 
такой маленький. И вот каж-
дые две-три минуты дверь 
открывалась, и заходил оче-
редной соискатель. И надо за 
несколько секунд принять ре-
шение, куда определить его: в 
добычу, в капитальный или те-
кущий ремонт скважин. Руко-
водители цехов приходили и 
говорили: «Михаил Иванович, 
завтра надо троих, найди». Два 
раза ездил по Союзу, собирал 
людей. Брал номера телефо-
нов у знакомых и обзванивал, 
приглашал на Крайний Се-
вер. Представляете, какое при 
этом бремя ответственности 
ложилось на более опытных 
работников, мастеров».  

ИЗ «МИНУСА» В «ПЛЮС»
Через год Михаил Конова-

лов был переведен в «Пур-
нефтегаз», где он проработал 
почти пять лет. А в мае 1990 
года его отправили в коман-
дировку в Ирак – помогать ара-
бам развивать нефтяную про-
мышленность. «Там такая же, 
как у нас, местами болотистая 
местность, кругом песок. Раз-
ница лишь в том, что на Севере 
температура по большей части 
«минус», у них – «плюс», – рас-
сказывает Михаил Иванович. –  
Работали с переводчиками. 
Незнание языка мешало по-

ниманию и с одной, и с другой 
стороны. Технологии бурения 
они использовали все наши. 
Сложно было выдерживать 
жару в 55 градусов. Поэтому в 
декабре я решил вернуться». 

ПРИВЫКЛИ К СЕВЕРУ
В 1995 году Михаилу Коно-

валову предложили работу 
и новую, более просторную, 
квартиру в Муравленко. Согла-
сился. На тот момент Михаил 
уже был женат. Дочка должна 
была идти в первый класс. С 
тех пор он с семьей живет в на-
шем городе. Несмотря на свой 
почтенный возраст, – ему 71 
год, на заслуженный отдых вы-
шел всего несколько лет назад 
и то по состоянию здоровья. Су-
пруга Виктория еще трудится. 
Она оператор пульта управле-
ния цеха добычи № 11 Мурав-
ленковского месторождения. 
«Наша судьбоносная встреча 
состоялась в Губкинском, – 
вспоминает первопроходец. –  
После развода с первой женой 
я не женился, пока старшему 
сыну Владимиру не исполни-
лось девятнадцать лет. Потом 
забрал его сюда, и он поступил 
в Тюменский индустриальный 
институт. После чего я решил, 
что с чистой совестью могу по-
думать и о себе».

Сейчас уже у старшего сы-
на Михаила Ивановича своя  

семья. Работает он также в 
нефтяной отрасли вахтовым 
методом. Живет в Краснояр-
ске. Зовет родителей к себе 
на постоянное место житель-
ства, но Коноваловы уверяют: 
привыкли к Северу. А потому 
самый южный вариант, кото-
рый рассматривают для пере-
езда, это в Тюмень. Дочь Вик-
тория после школы захотела 
учиться в самой престижной 
по тем временам Полтавской 
стоматологической академии, 
да так и обосновалась на Укра-
ине. Вышла замуж, родила де-
тей, работает. А младший сын 
Михаил еще учится в Тюмени. 
Он будущий технолог обще-
ственного питания. 

«До сих пор созваниваемся 
с коллегами той поры, – гово-
рит Михаил Иванович. – Раски-
дала многих судьба по свету. И 
немного грустно от того, что 
всё реже в городе встречаются 
знакомые лица. Знаете, часто 
с замиранием сердца вспо-
минаю свою работу в «Сутор-
минскнефти». Напротив, через 
дорогу строился больничный 
городок. День и ночь работал 
сваебой. Смотришь в окно – 
здания растут. И он так обо-
дряюще стучит. Вот эти вос-
поминания для меня самые 
ценные. Болото кругом. Тайга. 
И эти уверенные, раскатистые 
звуки сваебоя…»

#МестоРождения1984

#нашчеловек

 ] /ФОТО ТАТЬЯНЫ КОЗАРЬ

КАДРЫ РЕШАЛИ ВСЁ
Михаил Коновалов о том, каким был город в 1985 году

 ] Город стоит на сваях. А сваи забиты в песок / ФОТО ИЗ АРХИВА 

«МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
 ] 1987 год. Дожимная насосная  станция № 7  

НГДУ «Суторминскнефть» – первый объект сбора нефти 
на Суторминском месторождении

 ] 80-е годы – время интенсивной работы: строили город 
и добывали нефть
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 zОльга Чёрная, chernaya.od@muravlenko.media

В семье Надежды Косарыга хорошо помнят 
своего родственника Андрея Михайловича 
Васянина. Он прошел Великую Отечественную 
войну от самого начала до победного ее 
завершения. Принимал участие в самых 
кровопролитных сражениях не только с 
фашистскими захватчиками, но и с японцами. 
Ему повезло остаться живым и вернуться к 
семье. Сегодня память о нем – часть семейной 
истории.

Андрей Васянин родился в 
селе Крюково Еловского райо-
на Молотовской области (ныне 
Пермский край) в 1913 году. С 
17 лет начал работать в кол-
хозе. В 19 был призван в ряды 
Вооруженных сил, отслужил 
и вернулся в родное село. Ког-
да началась Великая Отече-
ственная война, ему было 28 
лет. На тот момент у молодой 
семейной пары Васяниных 
Андрея и Галины было двое 
детей – двухлетний Саша и 
годовалая Валя.

На фронт Андрей Васянин 
ушел простым солдатом. Пер-
вым масштабным сражением, 
в котором ему довелось при-
нять участие, стала Сталин-
градская битва. Она разверну-
лась на территории площадью 
порядка 100 тысяч квадратных 
километров при протяжен-
ности фронта от 400 до 850 
километров и длилась целых 
200 дней и ночей. На разных 
этапах боевых действий в бит-
ве с обеих сторон участвовали 
более 2,1 миллиона человек. 
Андрей Васянин выжил и был 
награжден медалью «За обо-
рону Сталинграда».

Командование направило 
бойца, проявившего самоот-
верженность и героизм, на 
командирские курсы. После 
их окончания Андрей Васянин 
продолжил службу в звании 
гвардии лейтенанта и стал 
командиром 4-й стрелковой 
роты второго мотострелково-
го батальона 8-й гвардейской 
механизированной бригады.  

ОТ УКРАИНЫ ДО ЛИТВЫ
Уже в сентябре 1943 года 

лейтенант Васянин получает 
свою вторую награду – орден 
Красной Звезды. «На сайте 
«Подвиг народа» я нашла на-
градной документ на имя де-
душки. Там говорится, что он 
получил орден после боя за 
украинское село Гринченково 
Ахтырского района Сумской 
области», – говорит Надежда 
Антоновна.  

Из наградного документа 

«Васянин несколько раз с 
автоматом в руках врывался 
в расположение немецких 
солдат и меткими очередями 
расстреливал их».

Буквально через месяц, в 
октябре 1943 года Андрей Вася-
нин уже был в звании гвардии 
старшего лейтенанта. С боями 
части Красной армии продви-
гались всё дальше на запад. 
Очередной подвиг коман-
дир роты совершил во время 
битвы за Днепр – еще одного 
крупного сражения Великой 
Отечественной войны. «В на-
градном документе о присво-
ении моему дедушке ордена 
Красного Знамени сказано, 
что он личным примером под-
нимал бойцов своей роты в 
атаку и успешно отразил две 
атаки противника, уничтожив 
45 гитлеровцев. Когда читаешь 
эти строки, то понимаешь, что 
дедушка и его солдаты посто-
янно рисковали жизнью и в 
любой момент могли остаться 
лежать на поле боя», – говорит 
Надежда Косарыга.

Из наградного документа 

«В ночь на 4.10.43 г., когда 
противник дважды переходил 
крупными силами в атаку, 
товарищ Васянин также 
умело организовал свое 
подразделение и успешно 
отразил обе атаки противника, 
блестяще выполнив в обоих 
случаях поставленные перед 
ним задачи».

В результате четырехмесяч-
ной операции Левобережная 
Украина была почти полно-
стью освобождена от нацист-
ских захватчиков. В ходе опе-
рации силы Красной армии 
форсировали реку, создали не-

сколько стратегических плац-
дармов на правом берегу, а 
также освободили город Киев.

Орден Отечественной вой-
ны I степени Андрей Васянин 
получил в июле 1944 года во 
время освобождения города 
Вильно, или как сейчас назы-
вается столица Литвы – Виль-
нюса. Немцы превратили его 
в неприступную крепость, 
стараясь сдержать продвиже-
ние Красной армии. Но это не 
помогло – и во многом благо-
даря таким командирам, как 
Андрей Васянин, и простым 
солдатам.

Из наградного документа 

«Товарищ Васянин в период 
наступления находился 
непосредственно в боевых 
порядках своей роты и своим 
бесстрашием увлекал за 
собой бойцов. В результате 
умелых действий ротой было 
истреблено до сотни и взято в 
плен 25 солдат и офицеров».

ВОЗВРАЩЕНИЕ ДОМОЙ
С боями дедушка Надежды 

Косарыга дошел до Чехии. Но 
война для него и здесь не за-
кончилась. Его подразделение 
вошло в состав войск 1-го Даль-
невосточного фронта, которые 
приняли участие в  вооружен-
ном конфликте между СССР и 
Японией. В родное село Андрей 
Васянин вернулся только в 
1946 году. Этого дня с нетер-
пением ждали жена и дети, 
которые выдержали все тяго-
ты военного времени. Один 
за другим у супругов родились 
еще трое детей.

Фронтовику и командиру 
односельчане сразу же дове-
рили руководство колхозом 
имени Болотова. А в 1950 году, 

после соединения четырех 
колхозных хозяйств Крюков-
ского сельского поселения, 
Андрей Михайлович стал 
председателем правления 
укрупненного колхоза имени 
Калинина. «Дедушка любил 
дисциплину, был строгим и 
требовательным как к себе, 
так и к подчиненным. Всегда 
прислушивался к советам ста-
рейших колхозников. Благо-
даря этому колхоз, который он 
возглавлял, не раз становился 
передовым. А на груди у него 
рядом с боевыми наградами 
появились и трудовые – орден 
Дружбы Народов, медаль «За 
трудовое отличие». Он был де-
путатом сельского и районно-

го советов», – с гордостью рас-
сказывает Надежда Косарыга.

Почти 30 лет руководил кол-
хозом Андрей Михайлович. В 
1978 году, когда исполнилось 
65 лет, ушел на заслуженный 
отдых. Его не стало в 1990 году. 
«Здоровье было подорвано на 
войне, наградные документы 
свидетельствуют о двух ра-
нениях, – говорит его внуч-
ка. – Трудно приходилось и 
в послевоенные годы, когда 
восстанавливали хозяйство». 

С портретом Андрея Вася-
нина Надежда Косарыга и ее 
родные каждый год проходят 
в шествии «Бессмертного пол-
ка», отдавая дань памяти сво-
ему герою.

ОТ СОЛДАТА ДО КОМАНДИРА РОТЫ
прошёл Великую Отечественную войну Андрей Васянин

 ] Гвардии старший лейтенант Андрей  
Васянин, 1946 год

 ] Рядом с боевыми орденами и награды за труд / ФОТО НА ПО-

ЛОСЕ ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НАДЕЖДЫ КОСАРЫГА

 ] Надежда Косарыга и её внучка Алиса с портретом героя семьи 
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Организовать приюты для бездомных 
животных органы местного самоуправления 
обязывает Федеральный закон «Об 
ответственном обращении с животными», 
принятый в конце прошлого года.  
В Муравленко его планируют открыть в январе 
на территории промышленной зоны. Сейчас 
там ведутся работы по реконструкции. 

КОМПЛЕКС ИЗ ТРЁХ 
ЗДАНИЙ 

Будущий приют – это не-
сколько помещений общей 
площадью около 800 квадрат-
ных метров. Одно из них – это 
административно-бытовой 
комплекс, где разместится 
еще и ветеринарный пункт: 
здесь будут оказывать жи-
вотным всю необходимую 
помощь, в том числе и хирур-
гическую. 

– В здании нужно полно-
стью заменить электропро-
водку. Сейчас мы начинаем 
монтировать каркасы, что-
бы разделить помещение на 
несколько комнат, – показы-
вает и рассказывает Альберт 
Хайртдинов, представитель 
подрядной организации, ко-
торая занимается реконструк-
цией. – Параллельно продол-
жается закупка строительного 
материала.    

Другое здание предназна-
чено для передержки живот-
ных – это карантинный блок. 
Здесь их будут содержать до 
того, как отправить на лече-
ние или в вольер. 

Третий блок – это, собствен-
но, сам приют. Его разделят на 
две зоны: для собак и кошек. 
В первой предусмотрены за-
крытые теплые вольеры для 
160 животных. А выгуливать 
собак планируется на откры-
тых территориях, их тоже обу-
строят на месте будущего при-
юта для бездомных животных. 
Еще четыре помещения вы-
делили для кошек.

Добавим, с января 2020 
года на Ямале откроются бо-
лее 30 таких приютов. 

НУЖНЫ 
ЕДИНОМЫШЛЕННИКИ  

В общей сложности в при-
юте можно будет содержать 
330 животных.

– Примерно такое количе-
ство бездомных животных 
отлавливают в Муравленко в 
течение года, – объясняет за-
меститель исполнительного 
директора некоммерческой 
организации «Фонд поддерж-
ки предпринимательства и 
развития города Муравленко» 
Эмиль Хайруллин. Именно 
эта структура сейчас занима-
ется организацией приюта. 

– Все необходимые усло-
вия для приема бездомных 
животных будут созданы до 
начала следующего года. Воз-
можно, часть работ останется 
выполнить и в 2020 году, но 
это не помешает деятель-
ности приюта. А жителям 
города я хочу сказать, что   

это не то место, куда мож-
но будет сдавать абсолютно 
всех домашних питомцев, и 
не место для их передерж-
ки. Он предназначен для 
содержания именно отлов-
ленных животных, которых 
будем принимать согласно 
договору, заключенному с 
управлением ЖКХ. Мы нуж-
даемся в поддержке и будем 
рады любой помощи жите-
лей города –  тех, кому не-
безразлично здоровье бро-
шенных животных и кто 
душой болеет за их судьбу, –  
отметил Эмиль Хайруллин.

Сейчас Фонд поддержки 
предпринимательства и раз-
вития города Муравленко 
работает и планирует про-
должить сотрудничество с 
общественной организаци-
ей «Верное сердце». Кстати, 
мнение волонтеров стало 
решающим при определе-
нии концепции деятельности 
будущего приюта. Более того, 
в регламенте организации 
прописан целый комплекс 
работ, который планируется 
доверить именно обществен-
никам.

С НАМОРДНИКОМ И 
ТОЛЬКО НА ПОВОДКЕ  

Создание приюта для жи-
вотных – это лишь гуманный 
способ борьбы со следствием 
одной большой проблемы – 
безответственного отноше-
ния жителей Муравленко к 
своим питомцам. Большин-
ство бродячих животных 
когда-то были домашними и 
оказались на улице из-за без-
нравственности или халат-
ности своих хозяев. Но стоит 
отметить, что за нарушение 
правил содержания живот-
ных предусмотрена админи-
стративная ответственность.

Так, за выгул питомца в 
непредназначенных для это-
го местах его хозяину грозит 
штраф от 1 000 до 5 000 руб-
лей. Прогулки можно совер-
шать на специальной пло-
щадке, которая находится у 
дома № 58 на улице Дружбы 
Народов, либо на территории 
лесного массива. Кстати, вы-
гуливать собак разрешается 
только взрослым хозяевам, 
детей до 14 лет одних на про-
гулку с четвероногим дру-
гом отпускать нельзя. Штраф 
могут наложить и за выгул 
животных без намордника и 
короткого поводка. С начала 
года в Муравленко к ответ-
ственности привлекли около 
20 владельцев животных. 

Бездомным Барсикам и Рексам
В Муравленко откроют приют для бродячих животных

Не бросайте питомцев
На попечении волонтеров группы «Верное сердце» 

сейчас находятся 45 кошек и 5 собак. Сегодня у жи-
вотных есть корм и крыша над головой, но завтра их 
может и не быть. Волонтеры постоянно ищут своим 
питомцам жилье и корм, а зачастую и средства на их 
лечение. Помощь оказывают неравнодушные жители 
города.    

– Они очень хорошо откликаются на наши призывы по-
мочь бездомным животным, а мы периодически предостав-
ляем им отчеты о том, на что были потрачены собранные 
средства, – рассказывает волонтер Марина Грунковская. –  
Но грядущее открытие приюта вызывает у меня большие 
опасения. Я боюсь, что это подтолкнет наших жителей 
еще чаще совершать необдуманные поступки: они будут 
заводить домашних животных, зная, что те на улице не 
останутся – ведь в городе есть место для отловленных на 
улицах брошенных собак и кошек. Нужно понимать, что 
приют – это не дом. Да, это лучше, чем улица, но условия 
проживания там отличаются от домашних, как бы хорошо за 
ними не ухаживали. Я считаю, что необходимо существенно 
усилить меры наказания в отношении безответственных 
хозяев, которые сначала приручили, а потом бросили своих 
четвероногих питомцев.

#мнение

Ямал готовится 
к Всероссийской 
переписи 
населения 

 zАлексей Смирнов,  
office@muravlenko.media

В нашем регионе, как и в 
других отдаленных и трудно-
доступных районах страны, 
перепись населения начнется 
в апреле, а не в октябре 2020 
года. Сейчас реализуется 
одна из первоочередных за-
дач по подготовке к меропри-
ятию – приводится в порядок 
адресное хозяйство. 

В целом по округу, и в Муравлен-
ко в частности, завершился один 
из важных подготовительных эта-
пов к проведению Всероссийской 
переписи населения 2020 года – 
актуализация списков адресов до-
мов и картографического матери-
ала. Одновременно регистраторы 
проверяли состояние адресного 
хозяйства: наличие указателей с 
наименованием улиц и номерных 
знаков, так как от этого во многом 
зависит организация работы вре-
менных переписных работников 
в период проведения кампании. 
Как сказала Елена Цюпа, уполно-
моченный по переписи населе-
ния 2020 года в г. Муравленко, в 
жилищном фонде нарушений не 
выявлено. 
Хорошо налаженное адресное хо-
зяйство – залог не только успеш-
ного проведения переписи на-
селения в октябре 2020 года, но 
и бесперебойной работы раз-
личных служб и подразделений: 
медицинской помощи, почтовой 
связи, спасателей и пожарных. 
Актуализированные данные – 
адреса домов, число квартир, 
численность проживающего на-
селения, принадлежность к управ-
ляющей компании, изменения в 
картографический материал – вно-
сятся уполномоченными предста-
вителями в Автоматизированную 
систему подготовки, проведения и 
подведения итогов Всероссийской 
переписи населения.  
Иван Пинигин, заместитель ру-
ководителя УФСГС по Тюменской 
области, ХМАО-Югре и ЯНАО, 
поясняет: «Статистический учет 
будет проходить по месту фак-
тического проживания граждан, 
а не по месту прописки или ре-
гистрации, при этом данные о 
респондентах будут указаны с их 
слов, без документальных под-
тверждений». 
По словам специалистов Росста-
та, перепись будет нестандарт-
ной. Ее будут проводить сразу 
тремя способами. Не обойдется 
без переписчиков, но они будут 
ходить по домам не с блокнотами, 
а с планшетными компьютерами. 
Появятся и стационарные пункты 
в многофункциональных цен-
трах. Также все желающие смогут 
внести информацию о себе на 
портале госуслуг. 

 ] Сейчас в здании будущего приюта идут работы по реконструк-
ции. Там будут содержать только отловленных животных / ФОТО  

ЗУЛЬФИИ ФАРВАЗОВОЙ И ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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#премьера

О ВРЕМЕНИ, ТВОРЧЕСТВЕ И ЛЮБВИ
«Луч» показал  «Сказки старого города»

 zТаисия Руссия, office@muravlenko.media

Если бы на спектакль «Сказки старого города» 
театрального коллектива «Луч» пришел 
Станиславский, он бы сказал актерам: «Верю!». 
На премьере в зале аншлаг, а режиссер и актеры 
вновь удивили зрителей. Алексей Ракульцев 
уже не первый раз поражает муравленковскую 
публику своими творческими находками. Все 
билеты раскупили еще в первые дни продажи. 

Спектакль поставлен по 
мотивам произведения Алек-
сея Арбузова «Сказки старого 
Арбата». Это очень сентимен-
тальное и в то же время мудрое 
произведение.  Его сюжет – 
о молодости и старости, вза-
имопонимании поколений, 
любви, дружбе и творчестве. 
В нем есть и приятный мяг-
кий юмор, и светлая грусть. 
Зритель постановки понима-
ет, как велик бывает разрыв 
между тем, как человеку хо-
чется жить и как он на самом  
деле живет.

Главные герои – это талант-
ливый кукольный мастер Фё-
дор Кузьмич и его сын Кузьма, 
девушка Виктория, которую лю-
бят сразу несколько мужчин, и 
ее занудливый жених Лёвушка.  
Все события разворачиваются 
в квартире кукольника, где ге-
рои переживают как потрясе-
ния, так и приятные моменты  
жизни. 

Фёдор Кузьмич, которого 
играет Андрей Пархоменко, 
тоскует по работе в театре. Те-
перь же, сидя в своей квар-
тире, он создает кукол для 
себя. Герой знает, что на его 
место в театре уже пришел 
другой человек. Творец ма-
рионеток пытается решить, 
как же вернуться в мир ис-
кусства, и в этот момент в его 
квартиру случайно  попадает  
Виктория… 

Ее роль играет Юлия Ка-
рабен, кстати, девушка де-
бютировала в этом спек-
такле. «Сложнее всего для 
меня было привыкнуть к 
партнерам, на это потребо-
валось время, учитывая, что 
все актеры в нашем коллек-
тиве разного возраста», – 
поделилась впечатлениям 
Юлия. 

…Своим случайным появле-
нием в жизни главного героя 
спектакля Виктория пробуж-
дает в нем приятные чувства и 
предстает в образе музы и ро-
ковой женщины одновремен-
но. Создатель кукол очарован. 
Под чары девушки попадает и 
его сын. Виктория уже сбежала 
от своего жениха, но это со-
вершенно не смущает пылких 
мужчин. Впоследствии герои-
ня становится тем человеком, 
который примиряет отца и 
сына, до этого не находивших 
взаимопонимания. А сразу по-
сле она сбегает и от них.

Одна из самых ярких ролей 
в спектакле досталась Алек-

сандру Карабену, который 
играет  Лёвушку. Он появляет-
ся на сцене всего на несколько 
минут. Его герой говорит сбив-
чиво, неуверенно, выделяет в 
событиях совсем не те детали, 
которые нужно запоминать.  
Но именно в эти мгновения 
зал наполняется смехом и ова-
циями. 

 «Режиссер поставил передо 
мной задачу – сыграть макси-
мально правдоподобно, – рас-
сказывает Александр Карабен. 
Даже пригрозил тем, что если 
мне не удастся сделать этого, 
то больше не даст ни единой 
роли. Но на самом деле было 
не так уж и сложно, потому 
что в жизни я такой, как мой 
герой: занудливый, скучный, 
с множеством вопросов в го-
лове и комментариями не  
по делу».

Режиссёр Алексей Ракуль-
цев с каждым до мельчайших 
подробностей прорабатывал 
сюжетные линии, помогал 
вживаться в образы, учиться 
вызывать у самих себя раз-
ные эмоции, чтобы передать 
их зрителю. Система подго-
товки театрального коллек-
тива «Луч» не отличается от 
репетиций профессионалов. 
Муравленковские актеры-
любители исполняют роли 
мастерски, с полной отдачей  
на сцене. 

Сам режиссер, рассказы-
вая о своем новом детище, 
подчеркнул работу над сце-
нарием: «Мы перенесли на 
сцену достаточно сложную 
историю. Идея постановки 
родилась еще в 2015 году. Но 
осуществить задуманное уда-
лось только сейчас, так как 
требовалось серьезно порабо-
тать над сценарием. В тяже-
лый советский текст Арбузова 
мне удалось вплести реалии  
нашей современной жизни. 
После чего мы и приступили  
к репетициям».

В «Сказках старого города» 
персонажи раскрываются с 
самых разных сторон и при 
этом людей, очень похожих 
на героев спектакля, мы мо-
жем встретить и в обычной 
жизни, а это один из главных 
критериев любого хорошего 
произведения – театрального 
либо литературного.

Бурные аплодисменты и 
неоднократные возгласы «Бра-
во!» театральный коллектив 
«Луч» вновь заслужил по пра-
ву. Премьера удалась!

 ] /ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК 
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ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

#конкурс

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

Побывали на Ямале, на Кавказе, в Башкирии 
и Татарстане и даже в европейских странах. 
Необыкновенное кулинарное путешествие 
совершили участники конкурса «Традиции и 
творчество». 

«Второе горячее блюдо», 
«Сытная выпечка» и «Слад-
кая выпечка». По условиям со-
стязания, участвовать можно 
было в одной номинации и с 
одним блюдом. В «Лиру», где и 
состоялся наш праздник вкуса, 
участники пришли дружными 
коллективами. Сотрудницы 
детского сада «Солнышко» 
представляли национальную 
азербайджанскую кухню. Ка-
залось, что хлебосольным пред-
ставительницам Кавказа дух 
соперничества не присущ и 
вовсе. Женщины сервировали 
общий стол, который ломился 
от аппетитных яств. Одну на 
всех победу готовы были раз-
делить и сотрудники клубного 
учреждения «Лира». В атмос-
феру конкурса они привнесли 
утонченность и изысканность 
высокой кухни. «Этим летом я 
побывал в Италии, – рассказал 
участник конкурса Максим Бе-
лов. – И мне там очень понра-
вилось. Люди гостеприимные, 
дружелюбные, и так вкусно 
готовят! Их кухня отличается 
от нашей. И мы вот решили 
представить итальянские блю-
да и поделиться некоторыми 
рецептами».

Воспитанницы школы ку-
линарного мастерства Центра 
детского творчества Полина 
Шевченко, Екатерина Заболот-
ских, Анастасия Добрицина, 
Александра Дамарацких, раз-
бившись по парам, приняли 
участие сразу в двух номина-
циях – «Сытная выпечка» и 
«Сладкая выпечка». И, несмо-
тря на свой юный возраст, за-
няли сразу два призовых места. 

Легенда о пахлаве, пове-
ствование о появлении чак-
чака – удивительные кулинар-
ные истории менялись одна за 
другой. Конкурсанты презен-
товали блюда, угощая жюри и 
всех присутствующих. Очень 
украсили праздник выступле-
ния воспитанниц студии вос-
точного танца «Хаяти».  

Наталья Ступник хорошо 
знакома читателям газеты 
«Наш город» как отменный 
кулинар. Она активно при-
нимает участие и в городских 
конкурсах. В приготовленных 
ею блюдах всегда чувствуется 
рука мастера. В этот раз она 
пригласила гостей в кулинар-
ное путешествие по Ямалу.

15 участников. 13 основных 
блюд. И еще немало угоще-
ний – вне конкурса. Дегусти-
ровали все, оценивали также 
все. Практически в один голос 
судьи заявили: задача сделать 
это необычайно сложная. 

Среди вторых горячих 
блюд ямальский рулет На-
тальи Ступник оказался не-
превзойденным. Вкуснее 
всех сытную выпечку при-
готовили воспитанницы 
школы кулинарного мастер-
ства Центра детского творче-
ства Анастасия Добрицина 
и Александра Дамарацких. 
В номинации «Сладкая вы-
печка» победу одержал татар-
ский национальный десерт –  
чак-чак от Ренаты Каримовой. 
Всего участники разделили де-
вять призовых мест. И, как от-
метили сами кулинары, празд-
ник вкуса удался на славу! 

КУЛИНАРНОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ
В «Муравленко Медиа» прошёл праздник национальной кухни 

 ] /ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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ОБЪЯВЛЕНИЯ, РЕКЛАМА

#ксведению

отдел заказов: 48-0-80, 55-5-55

недвижимость
продаётся

 f комната в общежитии, ул. Дружбы Народов, 76, или сдается на 
длительный срок. Телефон: 89220526379.

 f комната-студия, ул. 70 лет Октября, 43, 18 м2, 4 этаж, лифт.  
Телефон: 89320914709.

 f квартира-студия, ул. Нефтяников, 45, стиральная машина Ariston, 
 f две кровати. Телефон: 89198079737.
 f1-комнатная квартира в КПД, ул. Ленина, 96, 5 этаж. Цена 1 300 000 руб.  

Телефон: 89195521796.
 f1-комнатная квартира, центр. Телефон: 89531327120.
 f1-комнатная квартира (ТУРА), район 5-й школы, д/с «Дельфин», ремонт. 

Телефон: 89824006686.
 f1-комнатная квартира в КПД, 2 этаж. Телефоны: 89829362960, 

89292539242.
 f1-комнатная квартира в КПД, ул. Нефтяников, 17, 34 м2, 2 этаж, лоджия.  

Собственник. Телефон: 89320999420.
 f 2-комнатная квартира в КПД, центр, ремонт, 5 этаж, прямо.  

Телефон: 89220988168. 
 f 2-комнатная квартира в КПД, центр, ул. Ленина, 60, 3 этаж, тёплая. 

Евроремонт, встроенная мебель, бытовая техника, кладовка.   
Телефоны: 89226003763, 89120729314.

 f 2-комнатная квартира в КПД, в хорошем районе, в хорошем 
состоянии, цена 1 800 000 руб. Торг уместен. Телефон: 89129157510.

 f 2-комнатная квартира в КПД, ул. Ленина, 111, 51 м2, 5 этаж, налево. 
Собственник. Телефон: 89320999420.

 f 2- и 3-комнатные квартиры в г. Ноябрьске, 7 микрорайон, 
собственник. Телефоны: 89124328920, 89222811638.

 f 3-комнатная квартира в КПД, 3 этаж. Собственник один.  
Телефон: 89320529188.

 f 3-комнатная квартира в КПД, 3 этаж. Телефон: 89124202641.
 f гараж, р-н школы № 5. Телефон: 89111768217.
 f два двухэтажных недостроенных гаража в ГК «Мотор» и гараж в  

ГК «Ямал». Телефоны: 89124328920, 89222811638.
 f гараж в ГК «Мотор», 6х4. Цена 215 тыс. руб. Телефон: 89822632364.
 f гараж за банно-прачечным комбинатом. Телефон: 89220640263.
 f гараж с баней, цена 650 000 руб., ГСК «Монтажник-8», документы в 

порядке, собственник. Телефон: 89129157510.

сдаётся

 f 1-комнатная квартира на длительный срок в КПД, ул. Ленина, 52. 
Телефон: 89220939601.

 f 1-комнатная квартира в деревянном исполнении, ул. Губкина, 18. 
Телефон: 89224531558.

 f1-комнатная квартира в г. Тюмень, район Европейский.  
Телефон: 89222847140.

 f1-комнатная квартира в цементно-стружечном доме, 48 м2.  
Телефон: 89821675205.

 f 1-комнатная квартира  в КПД, центр. Телефон: 89634975874.

разное
продаётся

 f новые подростковые коньки для мальчика, р. 39, цена 1000 руб., 
очень красивые. Телефон: 89195521796.

 f пианино в хорошем состоянии, цена 2 тыс. руб. Телефон: 
89195586408.

 f кухонный гарнитур, прихожая, шифоньеры, стенка, шкаф для белья, 
тумба для белья, стеклянный журнальный стол, стиральная машина с 
центрифугой, 2-спальная кровать. Телефон: 89320529188.

 f эл. мобиль на пульте управления, цвет красный, музыка, свет, 
открывающиеся двери. Телефон: 89320999420.

Защита заёмщиков
ТО Управление Роспотреб-

надзора по ЯНАО в гг. Но-
ябрьск, Муравленко инфор-
мирует о вступивших в силу 
изменениях в федеральный 
закон «О микрофинансовой 
деятельности и микрофи-
нансовых организациях» от 
02.07.2010 № 151-ФЗ, направ-
ленных на защиту прав за-
емщиков.

В частности, часть 1 статьи 
12 закона дополнена пунктом 
11, согласно которому с 1 ноя- 
бря 2019 года микрофинан-
совые организации не могут 
выдавать физическому лицу 
средства для личных целей 
под залог:

– жилого помещения заем-
щика и (или) иного физиче-

ского лица – залогодателя по 
такому займу;

– доли в праве на общее 
имущество участника общей 
долевой собственности жило-
го помещения и (или) иного 
физического лица – залогода-
теля по такому займу;

– права требования участ-
ника долевого строительства 
в отношении жилого по-
мещения заемщика и (или) 
иного физического лица – за-
логодателя, вытекающего из 
договора участия в долевом 
строительстве, заключенно-
го в соответствии с федераль-
ным законом от 30.12.2004  
№ 214 ФЗ «Об участии в доле-
вом строительстве многоквар-
тирных домов и иных объектов 
недвижимости и о внесении 

изменений в некоторые зако-
нодательные акты РФ».

Запрет не коснется тех мик- 
рофинансовых организаций, 
учредителем, акционером или 
участником которых выступа-
ет Российская Федерация, ее 
субъект или муниципальное 
образование.

ТО Управление Роспотреб-
надзора по ЯНАО в гг. Ноябрьск, 
Муравленко дополнительно на-
поминает, что в соответствии с 
ч. 2 ст 14 федерального закона 
№ 151-ФЗ, регулирование и 
надзор за деятельностью ми-
крофинансовых организаций, 
в том числе и за соблюдением 
требований настоящего закона, 
других законов и иных норма-
тивных правовых актов, осу-
ществляет Банк России.

#внимание

Конкурс «Лучший народный дружинник»
Администрация города Му-

равленко в целях развития и 
пропаганды добровольного 
участия жителей города в ох-
ране общественного порядка 
объявляет о начале приема 
заявок на участие в город-
ском конкурсе «Лучший на-
родный дружинник».

С порядком и условиями 
конкурса можно ознакомиться 
на официальном сайте муни-
ципального образования город 
Муравленко в разделе «Город – 
Общественные организации –  
Извещения о конкурсе».

Заявки для участия в конкур-
се направляются в отдел инфор-

мации и общественных связей 
Администрации города в срок 
до 14 декабря 2019 года по адре-
су: г. Муравленко, ул. Ленина, 
дом 80, каб. 403, эл. почта: ois@
muravlenko.yanao.ru. Контакт-
ный телефон для получения 
консультаций по вопросам под-
готовки заявок: 55-1-97.

#02информирует

Противодействие экстремизму и терроризму
Экстремизм и его разно-

видность терроризм продол-
жают представлять реальную 
опасность для общества. При 
нахождении в обществен-
ных местах (улицах, скве-
рах, вокзалах), совершая 
поездки в общественном 
транспорте, стоит обращать 
внимание на оставленные 
сумки, портфели, пакеты, 
свертки или другие бесхоз-
ные предметы, в которых 
могут находиться взрывные  
устройства. 

В случае обнаружения за-
бытой или бесхозной вещи 
следует опросить людей, на-
ходящихся рядом, постараться 
установить, кому она принад-
лежит, в ином случае немед-
ленно сообщить о находке в 

спецслужбы (МВД, МЧС), во-
дителю (если предмет обна-
ружен в машине, автобусе, 
других видах транспорта), 
руководителю учреждения 
(если предмет обнаружен  
в учреждении).

При обнаружении подо-
зрительного предмета необ-
ходимо:

– зафиксировать время об-
наружения; 

– не вскрывать и не пере-
двигать находку, не позволять 
сделать это другим;

– постараться принять 
меры, чтобы люди отошли как 
можно дальше, не создавая 
панику;

– дождаться прибытия со-
трудников спецслужб.

Стоит помнить, в качестве 
камуфляжа для взрывных 

устройств могут использовать-
ся обычные сумки, пакеты, 
свертки, коробки, игрушки 
и т. п., поэтому необходимо 
разъяснять детям, что лю-
бой предмет, найденный на 
улице или в подъезде, может 
представлять опасность для  
жизни.

 В случае возникновения 
опасности или получения ин-
формации об угрозе соверше-
ния террористического акта 
следует незамедлительно со-
общить по телефонам:

– единый экстренный канал 
помощи: 112;

– дежурная часть ОМВД 
России по г. Муравленко: 02, 
21-0-59;

– телефон доверия, входя-
щий в систему горячей линии 
МВД России: 8 (34922) 7-62-22.
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#благодарность

#ксведению

#УСЗНсообщает

К сведению получателей жилищно-коммунальной 
выплаты

Управление социальной 
защиты населения Админи-
страции города Муравленко 
информирует отдельные ка-
тегории граждан, являющиеся 
получателями жилищно-ком-
мунальной выплаты, что в слу-
чае изменения обстоятельств, 
влияющих на объем и условия 
предоставления данной меры 
социальной поддержки, они 
обязаны в течение двух недель 
уведомить орган социальной 
защиты населения путем по-
дачи заявления и подтверж-
дающих документов.

Перечень обстоятельств, 
влияющих на объем и условия 

предоставления жилищно-
коммунальной выплаты:

- изменение занимаемого 
жилого помещения;

- изменение количествен-
ного состава семьи;

- изменение количества 
граждан, зарегистрированных 
в жилом помещении;

- изменение площади жи-
лого помещения;

- приобретение жилого по-
мещения в собственность льго-
тополучателя;

- изменение вида жилищ-
ного фонда и т. п.

Суммы, полученные в 
виде жилищно-коммуналь-

ной выплаты, излишне вы-
плаченные гражданам по их 
вине, подлежат удержанию 
с последующих выплат. При 
прекращении предоставления 
жилищно-коммунальной вы-
платы, задолженность подле-
жит возврату в добровольном 
порядке либо взыскивается с 
гражданина в судебном по-
рядке.

Дополнительную инфор-
мацию можно получить в 
управлении социальной за-
щиты населения по адресу: 
г. Муравленко, ул. Ленина,  
д. 81, или по телефонам: 55-7-10,  
55-7-11.
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